

AUJOURD'HUI

Sécurité routière ► L'Automobile club du Nord organise aujourd'hui et demain, de 9 h à 12 h et de 13 h 30 à 17 h, sur le parking de Cora de Villeneuve d'Ascq, des contrôles de voitures gratuits. ■

BONJOUR ► Bonne leçon

« Oups, mes parents ont l'air affolés. Et pourquoi il y a tant de policiers autour de ma maison ? », c'est ce qu'a dû penser cette fillette de 6 ans portée disparue hier après-midi dans un lotissement résidentiel de

Faches-Thumesnil. Heureusement, l'angoisse des parents n'a pas duré trop longtemps. Car la petite fille qui jouait tranquillement dans son jardin était simplement partie rendre visite à une petite voisine

non loin de là. Mais il y a fort à parier que la prochaine fois que ça lui arrive, elle n'oubliera pas de le signaler à ses parents. Car l'opération de recherche a mobilisé près de soixante policiers et CRS. ■ F. FL.

PENSEZ-Y !

Nuit du jeu ► Dans la nuit de samedi à dimanche, de 21 h à 4 h, se tient la 10^e édition de la Nuit du jeu à l'espace Concorde de Villeneuve d'Ascq. Plus d'informations au 03 20 91 30 03. ■

LES VISAGES DE L'ACTUALITÉ

La « foot thérapie » au stade Vanacker, une action qui marque des points

Permettre à des enfants souffrant de troubles du comportement de progresser grâce au foot, d'autant mieux qu'ils tapent le cuir en milieu ordinaire. C'est tout le sens de l'action « Au cœur du foot », qui lie le VDA Flers OS et le centre médico-pédagogique (CMP) de Croix depuis huit ans. Un partenariat qui fait école, récompensé récemment par la ligue régionale de football.

PAR VIRGINIE BOULET

villeneuveascq@lavoxdunord.fr
PHOTO « LA VOIX »

Éducateur au CMP de Croix, Bruno Maes est un passionné du ballon rond. Persuadé que la pratique du football pouvait aider les enfants en souffrance dont il s'occupe, il s'est rapproché de l'Iris-club de Croix, pour que les plus grands puissent intégrer des équipes. « Mais ce fut un échec, avoue-t-il. Leurs problèmes de comportement n'étaient pas gérables. » Quand bien même les entraîneurs essayaient d'être attentifs et compréhensifs, un club de ce niveau a d'abord le souci de la performance. En 2005, l'éducateur a alors décidé de créer une équipe en interne. Une vingtaine d'enfants désireux de taper dans le cuir se sont engagés dans l'aventure. Et les éducateurs et thérapeutes ont constaté de réels progrès.



Les 6-12 ans du CMP de Croix à l'heure du match d'entraînement, hier. Tout sourires.

Seulement, à la faveur d'un programme immobilier monté dans le quartier de Beaumont, Bruno Maes a vu « son » terrain de foot confisqué. L'homme était un familier du FOS, il y a inscrit ses enfants, et c'est tout naturellement qu'il s'est tourné vers le club villeneuvois. Ses responsables lui ont prêté une oreille attentive, et c'est ainsi qu'est née l'action « Au cœur du foot », en 2008, chapeauté au sein du FOS par Fran-

Les 35 enfants du centre médico-pédagogique de Croix tapent le cuir chaque semaine au stade Vanacker.

cis Roux, actuel entraîneur des U 8. Aujourd'hui, trente-cinq des 103 enfants du CMP courent, marquent et taclent chaque semaine sur le gazon du stade Vanacker. Ils sont répartis en trois

groupes, en fonction de leurs difficultés. Depuis deux ans, l'expérience menée à Flers a convaincu une autre institution spécialisée de s'associer à l'action, l'ITTEP de Tressin. « Nous organisons aussi des plateaux réunissant des associations de sport adapté et des clubs civils, explique Francis Roux. Pour l'occasion, nous demandons à leurs responsables de ne pas envoyer leurs meilleurs joueurs, pour que l'écart avec les enfants du CMP ne soit pas

trop grand. » Car ce sont déjà des gamins qui, pour la plupart, manquent de confiance en eux... La prochaine rencontre de ce type aura lieu jeudi 27 à la salle Marcel-Cerdan de la Cousinerie. L'US Ascq, l'Iris-club de Croix et l'US Provin, notamment, ont répondu à l'invitation du club de Flers. Ce tournoi, deuxième du nom, est dédié à Joselyne Gallein, sous-di-

À la fin du mois, la ligue régionale de football remettra des équipements aux petits footeurs du CMP.

rectrice du CMP décédée il y a deux ans, qui avait beaucoup soutenu l'initiative de Bruno Maes, selon lui seul éducateur de France d'institution spécialisée à ne se consacrer qu'au football. Au lendemain de ce trophée, le VDA Flers OS tiendra son assemblée générale, et à cette occasion, la ligue régionale de football remettra des équipements pour les jeunes footeurs du CMP. Un cadeau en lien avec le prix Educ'acteurs Coup de cœur que la ligue a remis à l'action « Au cœur du foot » en octobre dernier. En 2012, déjà, les deux partenaires avaient été récompensés : lauréat national du prix Fais-nous rêver, soutenus par la fondation GDF Suez et du journal Le Monde. À la clé, 2 500 euros. De quoi conforter... un beau but. ■

« Ils acceptent les règles et réclament même l'arbitre ! »

Hier, 11 h, stade Vanacker. C'est l'heure du match pour ces 6-12 ans, pour tous sauf un enfant scolarisé au CMP de Croix. Des enfants qui souffrent de troubles psychotiques, à des degrés divers, ce qui fait de chacun d'eux des individualités fortes, nécessitant un fort encadrement. De fait, sur le gazon, les petits footeurs peuvent compter sur la vigilance de deux éducateurs, deux étudiantes en STAPS, qui se destinent au sport adapté, et un entraîneur du club. Une petite pluie fine commence à tomber. Grégoire (prénom d'emprunt) quitte le terrain, et va se reposer dans un coin du banc de

toucher. Il ne supporte pas les gouttes sur son visage. Son copain est passé de l'autre côté de la barrière. « La configuration match, c'est trop pour lui, il a des problèmes avec la gestion de l'espace », explique Anne. « On dit que c'est du foot, mais c'est de l'éducation motrice, en fait, poursuit l'éducatrice. Seulement, le terme de foot, c'est valorisant pour ces enfants, mais aussi pour leurs familles. Elles viennent facilement les encourager. C'est plus facile de discuter avec elles au pied du stade que lors des réunions au CMP. »

Ce n'est pas le moindre des bénéfices « d'au cœur du foot ». Ici, même si c'est souvent difficile pour eux de

jouer collectif, les enfants acceptent plus facilement les règles. « Ils réclament même l'arbitre ! », ajoute Bruno Maes. « On voit des sourires, comme on en voit rarement sur leurs visages », renchérit Anne. Cela va même bien plus loin : Sarah a déjà intégré l'une des équipes féminines du FOS, et deux jeunes garçons, suivis au CMP et à l'ITTEP de Tressin, sont en passe de rejoindre les U 11. Sans parler de Gabriel Koffi, 16 ans, du CMP, qui pourrait rejoindre cette année l'équipe de France de football sport adapté. Quand on vous dit que l'action « Au cœur du foot » marque des points ! ■ V. B.

